

NORD ECLAIS



Journal du Groupe VICTOR- HUGO

JUIN 2016

EDITO

Voilà encore une belle année qui se termine. Beaucoup de projets, beaucoup de joie, de rire dans les unités.

Cette année, les effectifs sont au rendez vous dans toutes les branches. Ce dynamisme a permis d'avoir des activités de qualité.

Dans quelques semaines, vos enfants prendront la direction de Cournon. Trois semaines de bonheur au milieu de la Bretagne, du Roi Arthur, du cidre, des crêpes...

Il est cependant dommage que le camp regroupe que la moitié de nos effectifs d'année. En effet, le camp d'été est l'aboutissement du travail de l'année. Nous pourrons échanger sur le sujet dès la rentrée de septembre, afin de préparer au mieux l'été 2017, voir le projet USA 2019!

Je termine pour vous souhaiter de très bonnes vacances et je vous donne rendez-vous le samedi 10 septembre au local pour la reprise des activités.

Elan

Week end parents

C'est devenu une tradition au sein du groupe depuis quelques années. Nous clôturons l'année avec un week end campé avec les parents. Ce fut encore une belle réussite. Le week end commence par le montage des tentes. Une fois le camp installé, direction le bois de Boulogne pour glaner du bois pour le repas du soir et la veillée. Voilà les tâches communes faites, on va pouvoir se dépenser un peu avec de nombreux jeux.

Pendant ce temps là quelques parents, des respons et des éclés s'affairent à la préparation de la TARTIFLETTE-TRAPPEUR. Une sacrée tâche.

Le lendemain matin, petit réveil, rangement des tentes et présentation du camp d'été. Snif, l'année est terminée, à l'année prochaine.







LUFKIS

Une nouvelle année de passée chez les Lutins de Lambersart, 35 à 40 Lutins heureux et satisfaits qui repartiront pour

une prochaine année s'il le souhaite, laissant pour les anciens lutins leurs places, pour les petits nouveaux qui arriveront encore en masse, alors que les anciens iront chez les Louveteaux continuer une nouvelle aventure riche en émotion.

Cette année au sein des Lutins, où solidarité, partage et cohésion, amusement sont au rendez-vous. Pleins d'activités basées beaucoup sur l'entraide envers les autres, le respect et surtout la solidarité ainsi que la paix. Donc beaucoup de jeux

sportifs en équipe pour leur apprendre à aider ou créer des alliances dans certains jeux. Avec le groupe, les lutins ont rendu hommage aux victimes des attentats et nous avons aussi discuté avec eux pour voir s'ils y comprenaient ce qu'ils se passaient. Ça leurs a permis de mieux comprendre et de surtout de s'exprimer librement. Ils ont aussi pu découvrir d'autres lieux de couchage que le local où ils ont leur habitude. Ils ont ainsi pu dormir dans un champ

gracieusement prêté par des fermiers de Meteren. Où ils ont eu la chance de voir des bébés cochons,

certains n'avaient à peine que deux jours et d'entendre surtout leurs cris perçants....

Ils ont aussi pu aller dormir au local de Bailleul, pour leur camp de Noël, là-bas ils ont goûté à un repas sur feux. Une nouveauté pour beaucoup d'entre eux.

Mais voilà toutes les bonnes choses ont une fin et l'année Lutin s'achève avec le week-end parent du 18/19 Juin, où enfants, parents et responsables se retrouvent pour partager le long de ce week-end entre jeux, repas cuit aussi sur feu, veillée où les lutins cette année ont préparé un spectacle. Une histoire avec des lutins mais je n'en dis pas plus. Et ainsi couchage sous tente, tout ce que le lutin a pu faire dans l'année, ils le découvrent dans ce week-end. Merci pour cette année encore pleine de joie, de bonheur et surtout de rire! La Ronde des Sioux Heureux



LOUVETEAUX

Ce second semestre a été synonyme de voyage pour nos louveteaux.

En effet, cela a commencé par notre weekend à Gravelines. Cela a véritablement été une expédition : train, bus, marche à pieds... Nous avons rencontré le groupe de Gravelines dont les louveteaux sont vite devenus nos amis. Après avoir passé deux jours à faire des jeux et à aller à la plage, on s'est promis de se revoir prochainement...

Ce fut chose faite lors du weekend régional où on a pu revoir tous nos copains de la région. Dans notre village louveteaux, on a préparé la fête du printemps de la Base de Morbecque qui célébrait ses 40 ans. Nous avons pu participer à de nombreux ateliers éclés que les responsables ont fait découvrir au public.

Enfin, nous sommes allés en vélo faire un weekend à Hellemmes où nous avons campé avec les louveteaux de Bailleul et d'Hellemmes avec qui on est parti en Extrème Orient : une chasse au grand maître Ninja a été organisée. Toutes ces activités intergroupes ont aussi été ponctuées de progression louveteaux. Ainsi, certains louveteaux ont obtenu leur première étoile, deux autres ont même obtenu leur second étoile : ils sont prêts à appréhender l'aventure éclé!

L'année s'est terminée par l'activité exceptionnelle, où malheureusement l'effectif n'était pas au rendez-vous, tout comme le camp d'été... Mais, cela ne nous empêchera pas d'en profiter et de vivre pleinement l'aboutissement de notre année!

Le cercle des Chipot'Pas





ECLAIREURS

Cette année, les éclés ont voté comme projet une sortie à Bellewaerde. Après une mise en commun des idées, nous avons réalisé une vente de gâteaux, de crêpes et un chantier. En mai notre sortie Bellewaerde a eu lieu. Notre arrivée fut marquée par peu de monde! Cela nous a permis au matin de faire l'ensemble des attractions en groupe. Après un bref pique-nique, nous avons

divisé l'après midi en entre les attractions aquatiques et le temps libre dans le parc. Les éclés sont revenus heureux de leur sortie.







Pour ce numéro, pas d'article des ainés. En effet, ils ont fait très peu d'activité de clan mais ont aidé les branches en animation, notamment aux lutins et les éclés afin de préparer le camp d'été

La fête du Printemps

Cette année, le groupe a participé à la fête du printemps de la base de Morbecque. Le week end a commencé par les installations des unités aux 4 coins de la base.

Une fois cela fait, chacun a pu faire différentes animations: un grand jeu pour les plus petits à des ateliers techniques pour les éclés. Pendant ce temps, l'équipe de groupe s'affaire au montage du village éclé avec le tipi, le pont de signe, notre nouvelle tente étoile pour les ateliers manuels. En effet, du dimanche, nous attendons de nombreux visiteurs pour cette fête incontournable. Voilà le soir venu, les veillées peuvent commencer soit autour du feu soit dans les salles de la base... bref une bonne 1ere journée.

Le lendemain c'est parti pour une journée de démonstration pour les milliers de visiteurs.... enfin les centaines car la météo n'était pas avec nous et la pluie a eu raison....
Cependant, cette fête du printemps fut

inauguré par le Ministre de la Jeunesse qui a fait le tour des stands éclés et notamment le passage du marshmallow grillé sous le tipi. Moment incontournable de la vie de nos lutins.



Bref un gros week end pour l'ensemble du groupe, des moments de partage avec les autres éclés de la région





Le groupe c'est aussi des responsables de l'ombre....

Aujourd'hui découvrons le parcours et le rôle du trésorier : ISATIS

Je suis arrivé au groupe à l'été 1999 pour un camp au Verbamont dans les Vosges. La vie d'éclaireur m'a tout de suite plu, et je me suis donc inscrit à la rentrée pour suivre les activités d'année.

Je suis ensuite passé par toutes les branches, et pendant 10 ans j'ai participé à plusieurs projets, dont notamment le Jamborée du centenaire en 2007 en Angleterre. J'ai également rencontré beaucoup de personnes qui sont devenues des amis proches et que je vois toujours aujourd'hui.

L'animation n'étant pas faite pour moi, mais voulant continuer mon engagement dans le groupe, j'ai intégré l'équipe de groupe avec laquelle nous apportons notre aide lors des événements (Loto, weekends, etc.) et des camps.

Enfin, j'ai voulu en 2012 prendre davantage de responsabilités au sein du groupe, et c'est pourquoi je me suis porté candidat pour devenir Trésorier.

Mon rôle est d'assurer les tâches suivantes :

- Gestion de la comptabilité et trésorerie
- Établissement des documents de clôture comptable
- Établissement des budgets prévisionnels
- Rédaction des dossiers de demande de subvention

A vos agendas :

Samedi 3 septembre : journée des associations. Si vous voulez venir donner un coup de main. Vous êtes les bienvenus

Samedi 10 septembre : Réunion de rentrée

Pensez à actualiser vos coordonnées sur le portail EntrÉclés

Pour cela, rien de plus simple :

- connectez-vous au portail : http://entrecles.eedf.fr
- entrez dans « ma fiche personnelle » sur le menu de gauche
 - puis « modifier la fiche de l'adhérent »

Recherche de responsables

Le groupe recherche pour la rentrée des responsables pour encadrer les activités durant l'année. Nous pouvons participer à la formation BAFA. Si vous connaissez des jeunes motivés dans votre entourage, n'hésitez pas.

Recherche de terrains

Le groupe recherche pour ses activités des terrains (bois, champ, ferme...) pour accueillir les week ends des branches. Si vous avez des connaissances contactez nous

Votre Mission de cet été

Et si durant vos vacances, vous aviez une mission! Et oui, vous allez partir aux 4 coins de la France en juillet, ou en août si votre enfant ne vient pas à Cournon! Alors le groupe, vous missionne:

- Trouvez un nouveau terrain de camp d'été. C'est simple, en vous baladant, vous trouvez un terrain de foot/rugby... en activité ou non avec un bloc douche et bien sur du terrain autour pour pouvoir installer les différentes unités. Si en plus, il y a pas loin un petit bois, c'est le bonheur. Vous prenez quelques photos, l'adresse et on en parle en septembre.
- Surveillez des petits scouts qui campent et les rencontrer, échanger avec eux et prendre les contacts.

On compte sur vous!

CARNET ROSE

Après ALBERT, SIMON et Maël, le groupe accueille dans sa section puériculture un petit Léon depuis mai dernier. Félicitation à OTARIE et BUFFLE. Et tous nos vœux de bonheur.

 $\ensuremath{\mathsf{PS}}$: on prépare une sacrée branche dans 6 ans pour les lutins :=)

Journal de Groupe : E.E.D.F.
Maison du Scoutisme, rue M. Derycke
59130 LAMBERSART
Direction de la publication :
G. Vandenberghe
Impression : par nos soins



Demande de renseignements :

Christophe FOUACHE 6, allée Saint-Pierre 59130 LAMBERSART Tél. 03 20 92 70 84